

**SKRIPSI**

**PENGARUH PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, DAN *CAPITAL***  
***INTENSITY* TERHADAP AGRESIVITAS PAJAK (STUDI EMPIRIS PADA**  
**PERUSAHAAN SEKTOR ENERGI INDUSTRI MINYAK DAN GAS**  
**YANG TERDAFTAR DI BEI PERIODE TAHUN 2019-2022)**



Diajukan Untuk Melengkapi Persyaratan dalam Memperoleh  
Gelar Sarjana Akuntansi

**Oleh:**

**RURI FILA SANTY**

**NIM. 2010313120020**

**PROGRAM STUDI: S1 AKUNTANSI**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS**  
**UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT**

**BANJARMASIN**

**2024**

**LEMBAR LEGALITAS**  
**PENGARUH PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, DAN *CAPITAL***  
***INTENSITY* TERHADAP AGRESIVITAS PAJAK (STUDI EMPIRIS**  
**PADA PERUSAHAAN SEKTOR ENERGI INDUSTRI MINYAK DAN GAS**  
**YANG TERDAFTAR DI BEI PERIODE TAHUN 2019-2022)**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

**RURI FILA SANTY**  
**NIM. 2010313120020**

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji pada tanggal 02 Januari 2024  
dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima

**Dosen Pembimbing,**



**Dra. Sustinah Linjarjani, SH, MM, Ak, CA**  
**NIP. 19650904 199203 2 002**

**Dosen Penguji I,**



**Hj. Fatimah, SE, M.Si, Ak, CA**  
**NIP. 19660504 199403 2 001**

**Dosen Penguji II,**



**Norlena, SE, MSA, Ak, CA**  
**NIP. 19670429 199503 2 001**

**Mengetahui,**

**Koordinator Program Studi S1 Akuntansi**




**Alfian, SE, M.Si, Ak, CA, CPS (Aus)**  
**NIP. 19750321 200312 1 001**

**LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI**  
**UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT BANJARMASIN**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS**

Nama : Ruri Fila Santy  
NIM : 2010313120020  
Judul Skripsi : Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Capital Intensity* terhadap Agresivitas Pajak (Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Energi Industri Minyak dan Gas yang Terdaftar di BEI Periode Tahun 2019-2022)  
Mata Kuliah Pokok : Akuntansi Perpajakan  
Ujian Dilaksanakan : Selasa, 02 Januari 2024 (Pukul 11.00 s/d 13.00 WITA)  
Di Ruang Ujian I FEB ULM

**TIM PENGUJI**

Pembimbing : Dra. Sustinah Limarjani, SH, MM, Ak, CA  (.....)

Penguji I : Hj. Fatimah, SE, M.Si, Ak, CA  (.....)

Penguji II : Norlena, SE, MSA, Ak, CA  (.....)

## **BERITA ACARA PERBAIKAN SKRIPSI**

Berdasarkan hasil ujian yang telah dilaksanakan oleh mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Lambung Mangkurat:

Nama : Ruri Fila Santy  
NIM : 2010313120020  
Program Studi : S1 Akuntansi  
Judul Skripsi : Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Capital Intensity* terhadap Agresivitas Pajak (Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Energi Industri Minyak dan Gas yang Terdaftar di BEI periode tahun 2019-2022)  
Hari, Tanggal Ujian : Selasa, 02 Januari 2024  
Waktu, Tempat : 11.00 - 13.00 WITA & R. Ujian I FEB ULM

Dengan ini telah melakukan perbaikan skripsi berdasarkan saran Tim Penguji.

Demikian berita acara perbaikan skripsi yang telah mendapatkan persetujuan dari Tim Penguji.

Banjarmasin, 23 Januari 2024

Mengetahui,  
Dosen Pembimbing



Dra. Sustinal Liharjani, SH, MM, Ak, CA  
NIP. 19650904 199203 2 002

Mahasiswa



Ruri Fila Santy  
NIM. 2010313120020

Koordinator Program Studi  
S1 Akuntansi



Alfian, SE, M.Si/Ak, CA, CPS (Aus)  
NIP. 19750321 200312 1 001

## SURAT PERNYATAAN

Saya sebagai peneliti yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan sebenar-benarnya, bahwa skripsi yang berjudul “Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Capital Intensity* terhadap Agresivitas Pajak (Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Energi Industri Minyak dan Gas yang Terdaftar di BEI Periode Tahun 2019-2022)” adalah hasil dari penelitian yang telah peneliti lakukan. Seluruh bantuan berupa kutipan dan sejenisnya yang digunakan dari sumber manapun telah diungkapkan sebagaimana pedoman skripsi. Acuan pembuatan skripsi ini berdasarkan pada pedoman skripsi terbaru (2020). Skripsi ini belum pernah dipublikasikan oleh siapapun untuk keperluan lain dan sebagainya, apabila suatu hari ternyata peneliti tidak benar, maka peneliti bersedia untuk menanggung akibat dari ketidakbenaran pernyataan tersebut.

Banjarmasin, 3 Desember 2023

Yang membuat pernyataan,

  
08E11ALX008415742 Ruri Fila Santy  
NIM.2010313120020

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah masyaallah tabarakallah, segala puji dan syukur peneliti haturkan yang sedalam-dalamnya kepada Allah SWT karena selalu melimpahkan nikmat, rejeki, dan karunia-Nya kepada peneliti, sehingga skripsi yang memiliki judul “Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Capital Intensity* terhadap Agresivitas Pajak (Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Energi Industri Minyak dan Gas yang Terdaftar di BEI Periode Tahun 2019-2022)” dapat terselesaikan sebagaimana mestinya dengan waktu yang tepat.

Skripsi ini ditulis dalam rangka memenuhi syarat untuk mendapatkan gelar sarjana S1 Akuntansi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin. Saya sebagai peneliti menyadari bahwa penelitian ini mempunyai keterbatasan pengetahuan dan kemampuan yang berasal dari diri peneliti sendiri, sehingga masih terdapat kesalahan dan kekurangan. Peneliti sangat terbuka untuk kritik dan saran yang membangun kebaikan dan kesempurnaan skripsi ini.

Selama proses penyelesaian penyusunan skripsi, peneliti selalu mendapatkan dukungan, semangat, motivasi, ide, gagasan, arahan, dan bimbingan yang tidak pernah dapat peneliti pungkiri dari berbagai pihak. Berdasarkan hal tersebut, saya sebagai peneliti mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya untuk:

1. Allah SWT dengan segala kekuatan, kemudahan, nikmat, serta rejeki yang selalu dilimpahkan kepada peneliti. Rasulullah SAW yang senantiasa menjadi penguat peneliti dengan sholawat dan banyaknya kebaikan suri teladan beliau.

2. Cinta pertama, panutan, dan rumah ternyaman yang tiada henti memberikan doa dan dukungannya berupa moril dan materiil kepada peneliti terkhusus Bapak Ansari, Ibu Liana, Alm. Kakek, Alm.Nenek, Kakak Alvi, Kakak Liani, Selvia, Aulia, dan Miaw. Terima kasih karena kalian peneliti dapat bertahan sejauh ini, peneliti selalu termotivasi untuk menuntaskan segalanya demi secepatnya melihat kalian bahagia. Terima kasih selalu merayakan hal-hal kecil yang membuat peneliti merasa sangat beruntung punya kalian. *I love u so much my pams*. Semoga kalian selalu diberikan kesehatan dan umur yang panjang serta keberkahan selalu mengiringi langkah kalian.
3. Bapak Prof. Dr. Ahmad Alim Bachri, S.E, M.Si selaku Rektor Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin beserta Jajaran Rektorat periode 2022-2026.
4. Bapak Prof. Dr. H. Ahmad Yunani, S.E., M.Si selaku Dekan FEB ULM Banjarmasin beserta Jajaran Dekanat periode 2023-2027.
5. Bapak Alfian, SE, M.Si, Ak, CA, CPS (Aus) selaku Koordinator Program Studi S1 Akuntansi FEB ULM Banjarmasin.
6. Ibu Dra. Sustinah Limarjani, SH., MM., Ak., CA selaku Dosen Pembimbing yang sangat baik hati senantiasa memberikan bimbingan, saran, serta arahan kepada peneliti selama penyusunan skripsi dari awal hingga akhir, terima kasih banyak ibu, sehat selalu dan dimudahkan segala urusan di dunia dan di akhirat.
7. Ibu Hj. Fatimah, SE, M.Si, Ak, CA selaku Dosen Penguji I dan Ibu Norlena, SE, MSA, Ak, CA selaku Dosen Penguji II yang telah meluangkan waktu, memberikan saran, dan masukan saat pelaksanaan sidang penelitian sehingga skripsi ini jauh lebih baik dari sebelumnya, terima kasih ibu semoga segala kebaikan ibu akan mendatangkan kebaikan kembali untuk ibu dan keluarga.



8. Ibu Dra. Rasidah, M.Si, Ak, CA, CPA selaku Dosen Penasihat Akademik yang telah memberikan bimbingan dan arahan selama menjalani perkuliahan. Terima kasih ibu sudah banyak membantu peneliti dari peneliti menginjakkan kaki di dunia perkuliahan sampai nanti peneliti berhasil menyelesaikan semuanya.
9. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen Pengajar FEB ULM yang telah mendidik serta memberikan ilmu yang bermanfaat bagi peneliti dalam menuntut ilmu pengetahuan selama perkuliahan, khususnya kepada Ibu Hj. Ade Adriani, SE, M.Si, Ak,CA yang memberikan banyak kesempatan kepada peneliti untuk menambah pengalaman dalam bidang *softskill* yaitu *master of ceremony* di berbagai kegiatan FEB ULM.
10. Seluruh staff FEB ULM yang telah membantu dengan memberikan informasi selama proses perkuliahan maupun selama proses penelitian skripsi.
11. Seluruh keluarga besar peneliti, khususnya Aris, Fathur, Alda, Santi, Riska, dan Lida yang selalu mendukung dan memberikan semangat kepada peneliti.
12. Sahabat grup SixFrinds Forever yaitu Zulfah, Ayda, Yayah, Fikah, dan Henny. Sahabat grup UK3 UNAIR yaitu Nahdiyah, Riri, Sabin, Enny, Hasita, Jannah, Ami, Nina, Puspa, dan Sipa. Sedikit banyaknya pernah memberikan keceriaan kepada peneliti.
13. Teman-teman kuliah grup Full Senyum yaitu Popol, Iky, dan Dimas. grup Ayo Ngaji yaitu Lana, Guntur, Sabin, Taya, Amel, Bang Diky, Vira, Eka, Linda, dan Dimas. Chill S.AK Doang yaitu Vira, Anzani, dan Najla. Terima kasih guys, peneliti sangat senang pernah bertemu dan berteman baik dengan kalian, semoga apapun yang kita semogakan akan terwujud secepatnya ya!.



14. Teman-teman peneliti yang yang tidak tergabung dalam grup belajar namun pernah peneliti repotkan selama penelitian ini yaitu Ka Melda, Novita, Ipit, Ilham, Ka Hikmah, Ka Wandas, Ka Wanda NM, Bang Ucup, dan Bang Ozi.
15. Penyanyi Advando Davema, Idgitaf, Feby Putri, Devano, dan Dere yang selalu menemani peneliti lewat lagu yang didengarkan saat sedang mengerjakan skripsi sampai skripsi ini dapat terselesaikan.
16. Seluruh teman-teman HMA angkatan 2017, 2018, 2019, 2020, 2021, 2022, 2023 dan keluarga besar HMA periode 2021, 2022, dan 2023 terima kasih sudah mau berteman dan direpotkan oleh peneliti.
17. Seluruh teman-teman BEM angkatan 2017, 2018, 2019, 2020 dan keluarga besar BEM periode 2022 terima kasih sudah mau berteman dan direpotkan oleh peneliti.
18. Terima kasih terbesar peneliti persembahkan kepada manusia hebat yaitu Ruri Fila Santy, terima kasih sudah kuat menyelesaikan pendidikan sampai sejauh ini, terima kasih sudah kuat dan bertahan sampai di titik ini, peneliti juga berterima kasih kepada mahasiswa dengan NIM 2010313310033 yang telah banyak direpotkan oleh peneliti selama peneliti berada di banjarmasin untuk menyelesaikan pendidikan ini. Bersyukurlah dimanapun kalian berada dan teruslah berusaha untuk selalu berbahagia. Rayakan apa yang bisa membuat kalian bahagia dan pastikan jiwa kalian selalu menjadi bagian dari hal baik yang tercipta pada semesta, dan semoga kalian lahir berkali-kali dengan kelahiran terbaik setiap harinya. *Thank's a lot!*

19. *Last but not least*, mimpi peneliti, terselesaikannya skripsi ini dengan waktu yang tepat tentu didorong semangat dan motivasi peneliti yang ingin secepatnya mewujudkan mimpinya satu persatu. Peneliti berharap kedepannya pencapaian-pencapaian terbaik lainnya akan selalu menghampiri termasuk bisa bertemu dengan manusia yang dilahirkan di Surabaya pada 28 Desember 1999. BJ. Habibie pernah berkata “Kalau memang dia dilahirkan untuk saya, kamu jungkir balik pun saya yang akan mendapatkannya”, *quote* tersebut membuat peneliti selalu merasa bahwa apapun yang hadir atau lahir untuk peneliti tidak akan menjadi milik orang lain.

Peneliti mendoakan semoga segala kebaikan yang kalian berikan sedikit banyaknya akan tetap mengalir kembali kepada kalian, sebagaimana yang tertuang dalam sebuah hadis, Rasulullah SAW bersabda yang artinya, “Tidak ada seorang muslim pun yang mendoakan kebaikan bagi saudaranya (sesama muslim) tanpa sepengetahuannya, melainkan malaikat akan berkata, ‘dan bagimu juga kebaikan yang sama’,” (Riwayat Imam Muslim). Semoga kalian terus diberikan kelancaran rejeki, nikmat, dan dipermudah segala urusan oleh Allah SWT, Aamiin Allahumma Aamiin.

Banjarmasin, 03 Desember 2023

Peneliti,

Ruri Fila Santy

NIM. 2010313120020

## **ABSTRACT**

Ruri Fila Santy (2023). *The Effect of Profitability, Liquidity, and Capital Intensity on Tax Aggressiveness (Empirical Study on The Energy Sector Companies of The Oil and Gas Industry Listed on The IDX for the Period 2019-2022)*.

Advisor: Dra. Sustinah Limarjani, SH., MM., Ak., CA

*Tax aggressiveness is an action taken with the aim of minimizing the tax burden paid by taxpayers. This research aims to examine and analyze the effect of profitability, liquidity, and capital intensity on tax aggressiveness. The independent variable in this research uses profitability, liquidity, and capital intensity. Meanwhile, the dependent variable uses tax aggressiveness which is then measured using CETR.*

*The population of this research is the energy sector of the oil and gas industry listed on the IDX for the period 2019-2022 which were selected as sample using a purposive sampling method with certain criteria. As such 10 companies were used as research samples for a four years research period. The number of samples in this research was 40 samples. The analytical method in this research uses multiple linear regression analysis via IBM SPSS Statistics 23.*

*The research result indicate that profitability and capital intensity has a significant effect on tax aggressiveness. This shows that the greater the profitability and capital intensity value, the greater tax aggressiveness will happen. Another results in this research is that liquidity have no effect on tax aggressiveness. This shows that the size of liquidity will not influence corporate tax aggressiveness.*

**Keyword:** *Tax Aggressiveness, Profitability, Liquidity and Capital Intensity*

## ABSTRAKSI

Ruri Fila Santy (2023). Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Capital Intensity* terhadap Agresivitas Pajak (Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Energi Industri Minyak dan Gas yang Terdaftar di BEI Periode Tahun 2019-2022).

Pembimbing: Dra. Sustinah Limarjani, SH., MM., Ak., CA

Agresivitas pajak merupakan tindakan yang dilakukan agar dapat memperkecil beban pajak yang dibayarkan oleh wajib pajak. Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis pengaruh dari profitabilitas, likuiditas, dan *capital intensity* terhadap agresivitas pajak. Variabel independen dalam penelitian ini menggunakan profitabilitas, likuiditas, dan *capital intensity*. Sedangkan variabel dependen menggunakan agresivitas pajak yang kemudian diukur menggunakan CETR.

Populasi penelitian ini adalah sektor energi industri minyak dan gas yang terdaftar di BEI periode tahun 2019-2022 yang kemudian dipilih sebagai sampel menggunakan metode *purposive sampling* dengan kriteria tertentu. Sehingga dihasilkan 10 perusahaan yang dijadikan sampel penelitian dengan 4 periode tahun penelitian. Jumlah sampel dalam penelitian ini yaitu 40 sampel. Metode analisis dalam penelitian ini menggunakan analisis regresi linear berganda melalui IBM SPSS Statistics 23.

Hasil penelitian mengindikasikan bahwa profitabilitas dan *capital intensity* berpengaruh signifikan terhadap agresivitas pajak. Hal ini menunjukkan bahwa semakin besar nilai profitabilitas dan *capital intensity* maka akan meningkatkan tindakan agresivitas pajak. Temuan lain dalam penelitian ini yaitu bahwa likuiditas tidak berpengaruh terhadap agresivitas pajak. Hal ini menunjukkan bahwa besar kecilnya likuiditas tidak akan memengaruhi adanya tindakan agresivitas pajak perusahaan.

**Kata Kunci:** Agresivitas Pajak, Profitabilitas, Likuiditas, *Capital Intensity*.

## DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	
LEMBAR LEGALITAS.....	i
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI.....	ii
LEMBAR BERITA ACARA PERBAIKAN SKRIPSI.....	iii
SURAT PERNYATAAN ORISINALITAS .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b> v
KATA PENGANTAR .....	v
<i>ABSTRACT</i> .....	x
ABSTRAKSI.....	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GAMBAR .....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN .....	xviii
BAB I PENDAHULUAN .....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Perumusan Masalah.....	13
1.3 Tujuan Penelitian.....	14
1.4 Manfaat Penelitian.....	14
1.4.1 Manfaat Praktis .....	14
1.4.2 Manfaat Teoritis .....	15
1.5 Sistematika Pembahasan .....	15
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	17
2.1 Landasan Teori .....	17
2.1.1 Teori Keagenan ( <i>Agency Theory</i> ) .....	17
2.1.2 Pajak.....	18
2.1.3 Fungsi dan Jenis Pajak .....	19
2.1.4 Aspek Perpajakan Industri Minyak dan Gas .....	21
2.1.4.1 Aspek Perpajakan Hulu (Ekplorasi & Eksploitasi).....	21
2.1.4.2 Aspek Perpajakan <i>Drilling</i> .....	26
2.1.4.3 Aspek Perpajakan Jasa Penunjang .....	27
2.1.5 Agresivitas Pajak.....	27
2.1.6 Profitabilitas .....	34

2.1.7	Likuiditas.....	37
2.1.8	<i>Capital intensity</i> .....	39
2.2	Hasil Penelitian Sebelumnya .....	41
BAB III KERANGKA KONSEPTUAL DAN HIPOTESIS .....		45
3.1	Kerangka Konseptual .....	45
3.2	Hipotesis Penelitian .....	47
3.2.1	Pengaruh Profitabilitas Terhadap Agresivitas Pajak.....	47
3.2.2	Pengaruh Likuiditas Terhadap Agresivitas Pajak .....	48
3.2.3	Pengaruh <i>Capital Intensity</i> Terhadap Agresivitas Pajak.....	49
BAB IV METODE PENELITIAN .....		52
4.1	Ruang Lingkup Penelitian .....	52
4.2	Jenis Penelitian .....	52
4.3	Tempat/Lokasi Penelitian .....	52
4.4	Unit Analisis .....	53
4.5	Populasi dan Sampel.....	53
4.5.1	Populasi .....	53
4.5.2	Sampel.....	55
4.6	Variabel dan Definisi Operasional Variabel.....	57
4.6.1	Variabel.....	57
4.6.2	Definisi Operasional Variabel.....	57
4.7	Teknik Pengumpulan Data .....	60
4.8	Teknik Analisis Data .....	60
4.8.1	Uji Statistik Deskriptif .....	60
4.8.2	Uji Asumsi Klasik .....	61
4.8.2.1.	Uji Normalitas .....	61
4.8.2.2.	Uji Multikolinieritas .....	61
4.8.2.3.	Uji Heteroskedastisitas .....	62
4.8.2.4.	Uji Autokorelasi .....	62
4.8.3	Analisis Regresi Linear Berganda.....	63
4.8.4	Uji Kesesuaian Model .....	64
4.8.4.1	Uji Koefisien Determinasi (R <sup>2</sup> ) .....	64
4.8.4.2	Uji Statistik F .....	65

4.8.5	Uji Hipotesis.....	66
4.8.5.1	Uji Statistik t .....	66
<b>BAB V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>		<b>67</b>
5.1	Gambaran Umum Objek Penelitian.....	67
5.1.1	Gambaran Umum Bursa Efek Indonesia.....	67
5.1.2	Gambaran Umum Sampel Penelitian.....	73
5.1.3	Gambaran Umum Kondisi Keuangan Sampel Penelitian .....	76
5.2	Hasil dan Analisis.....	81
5.2.1	Uji Statistik Deskriptif .....	81
5.2.2	Uji Asumsi Klasik .....	83
5.2.2.1	Uji Normalitas.....	83
5.2.2.2	Uji Multikolinieritas.....	84
5.2.2.3	Uji Heteroskedastisitas.....	85
5.2.2.4	Uji Autokorelasi.....	86
5.2.3	Analisis Regresi Linear Berganda.....	87
5.2.4	Uji Kesesuaian Model.....	89
5.2.4.1	Uji Koefisien Determinasi (R <sup>2</sup> ) .....	89
5.2.4.2	Uji Statistik F .....	90
5.2.5	Uji Hipotesis.....	91
5.2.5.1	Uji Statistik t .....	91
5.3	Implikasi Hasil Penelitian.....	101
5.3.1	Implikasi Teoritis .....	101
5.3.2	Implikasi Praktis.....	102
5.4	Keterbatasan Penelitian .....	102
<b>BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN .....</b>		<b>104</b>
6.1	Kesimpulan Penelitian.....	104
6.2	Saran Penelitian .....	105
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>		<b>106</b>
<b>LAMPIRAN.....</b>		<b>110</b>



## DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 Realisasi Penerimaan Negara (Milyar Rupiah).....	1
Tabel 1. 2 Target dan Realisasi Penerimaan Pajak (Triliun Rupiah).....	2
Tabel 1. 3 Pertumbuhan Kumulatif Penerimaan Pajak 2023 .....	3
Tabel 1. 4 Penerimaan PPh Migas Tahun 2019-2022 (dalam rupiah) .....	6
Tabel 2. 1 Hasil Penelitian Sebelumnya .....	41
Tabel 4. 1 Daftar Populasi Penelitian.....	54
Tabel 4. 2 Kriteria Sampel Penelitian .....	56
Tabel 4. 3 Sampel Penelitian.....	56
Tabel 5. 1 Sejarah Perkembangan Pasar Modal Indonesia .....	68
Tabel 5. 2 Klasifikasi Perusahaan Publik yang Terdaftar di BEI 2019-2022 .....	72
Tabel 5. 3 Daftar Perusahaan Terpilih Sebagai Sampel Penelitian.....	74
Tabel 5. 4 Ringkasan Gambaran Umum Sampel Penelitian .....	75
Tabel 5. 5 Perolehan Laba dan Pajak yang Dibayar Sampel Penelitian .....	76
Tabel 5. 6 Total Aset Lancar dan Kewajiban Lancar Sampel Penelitian.....	78
Tabel 5. 7 Total Aset Tetap dan Total Aset Sampel Penelitian .....	79
Tabel 5. 9 Hasil Analisis Statistik Deskriptif.....	81
Tabel 5. 10 Hasil Uji Normalitas K-S.....	83
Tabel 5. 11 Hasil Uji Multikolinieritas .....	84
Tabel 5. 12 Hasil Uji Autokorelasi Durbin-Watson.....	86
Tabel 5. 13 Tingkat Autokorelasi Durbin-Watson.....	86
Tabel 5. 14 Hasil Uji Autokorelasi Durbin-Watson ( <i>Cochrane Orcutt</i> ).....	87
Tabel 5. 15 Tingkat Autokorelasi Durbin-Watson ( <i>Cochrane Orcutt</i> ).....	87
Tabel 5. 16 Analisis Regresi Linear Berganda.....	88
Tabel 5. 17 Uji Koefisien Determinasi .....	89
Tabel 5. 18 Hasil Uji Statistik F.....	90
Tabel 5. 19 Uji Statistik t .....	91
Tabel 5. 20 Kesimpulan Hasil Pengujian Hipotesis .....	94
Tabel 5. 21 Hasil Perhitungan Profitabilitas .....	95
Tabel 5. 22 Hasil Perhitungan Likuiditas.....	97
Tabel 5. 23 Hasil Perhitungan <i>Capital Intensity</i> .....	99

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 3. 1 Kerangka Pikir .....	46
Gambar 3. 2 Model Penelitian .....	47
Gambar 5. 1 Hasil Uji Heteroskedastisitas .....	85

## **DAFTAR LAMPIRAN**

Lampiran 1 Perhitungan Agresivitas Pajak (Y) .....	110
Lampiran 2 Perhitungan Profitabilitas (X1).....	112
Lampiran 3 Perhitungan Likuiditas (X2) .....	113
Lampiran 4 Perhitungan Capital Intensity (X3).....	113
Lampiran 5 Hasil Output SPSS.....	114
Lampiran 6 Tabel Perhitungan Durbin Watson .....	118
Lampiran 7 Tabel Titik Kritis Distribusi F .....	119